



A0008

CONFERENCIAS DE PRENSA | José María Aznar

04/05/1996

CONFERENCIA DE PRENSA DEL CANDIDATO ELECTO A LA PRESIDENCIA DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, AL TÉRMINO DE LA SESIÓN DE INVESTIDURA

Congreso de los Diputados, 04-05-96

Presidente.- Buenas tardes a todos.

Antes de ponerme a su disposición, simplemente decir que creo que la democracia española ha demostrado que es capaz de obtener todos los triunfos que se propone y, desde luego, creo que hoy es un gran día para la democracia española. La democracia ha ganado, ha demostrado el correcto funcionamiento institucional; se ha producido la alternancia democrática desde la normalidad y se ha abierto una nueva etapa en la historia democrática de España.

Creo, por otra parte, que el debate ha transcurrido dentro de lo que significa la normalidad de la expresión de la pluralidad que existe en la Cámara y, al mismo tiempo, de la responsabilidad ante la situación del país, que exige la colaboración y el esfuerzo de todos.

En definitiva, un buen día, un gran día, para la democracia española; que sigue marchando, que sigue progresando. Creo que un buen día para la gran mayoría de españoles que deseaban que se produjese esta alternancia, esta renovación; un buen día que demuestra la capacidad de diálogo y de acuerdo entre distintas fuerzas políticas para hacer un Gobierno estable y para poner en marcha un nuevo proyecto de Gobierno y, por supuesto, también un buen día para quien les habla, que ha sido elegido Presidente del Gobierno. Por lo tanto, estoy muy satisfecho.

Y, si alguno de ustedes quiere plantear alguna cuestión, con mucho gusto, a su disposición.

P.- ¿Cuál ha sido, a su juicio, la actitud del Presidente del Gobierno saliente, el señor González, durante todo el debate? Y me gustaría que confirmara si es cierto que usted ha rehusado que se hiciera esa foto final, significativa, del traspaso de poderes.

Presidente.- A mí me ha parecido una actitud correcta, dentro de lo que he dicho; lógica en el papel que en este momento tiene encomendado el señor González, que es el papel

de la oposición parlamentaria. Por lo tanto, responde su actitud a la lógica de la oposición parlamentaria y, por lo tanto, me parece una actitud lógica y correcta.

Quiero decir que nosotros, en lo que significan los actos protocolarios que a partir de mañana se van a celebrar, tanto desde el punto de vista de la jura del Presidente del Gobierno como de relevos de los miembros del Gobierno y las tomas de posesión, quiero decir que nos hemos ajustado estrictamente a los precedentes. Naturalmente, el precedente de mi jura como Presidente del Gobierno será exactamente el que se realizó por don Leopoldo Calvo Sotelo y don Felipe González cuando se produjo el cambio de Gobierno en aquel entonces. Estrictamente el mismo marco y el mismo modelo que se va a desarrollar.

P.- Felicidades, señor Aznar.

Presidente.- Muchas gracias; muy amable.

P.- Ahora sí que señor Presidente se diría.

Presidente.- Todavía no; falta que se publique el Decreto en el Boletín Oficial. Me ha pasado ahora, que me ha tenido que prestar su despacho un poquito el Presidente del Congreso, porque estás en ese tránsito que ya no tienes el despacho de jefe de oposición ni tampoco tienes el de Presidente de Gobierno, sino que estás en tránsito al Boletín Oficial del Estado. Pero muchas gracias.

P.- El debate tuvo un tono sosegado, un tono distinto; incluso hasta con marcadas señas de humor. ¿Es esto el anticipo de que, realmente, va a ser una legislatura...? Felipe González habló que podría ser "hasta divertida" o ¿cómo ve usted esta legislatura a nivel de la Cámara Baja?

Presidente.- Yo creo que lo que es una asignatura es que augura lo que yo dije ayer en mi discurso: mucho diálogo, mucha necesidad de cooperación, mucha voluntad de entendimiento, mucho deseo de acercamiento entre los grupos políticos. Creo que se han dibujado áreas de coincidencia muy importantes y creo que, de alguna manera, las obligaciones que tiene nuestro país, desde el punto de vista interno y desde el punto de vista internacional, hace que ese esfuerzo, que se ha manifestado por distintos Grupos Parlamentarios, sea esperanzador que se pueda materializar.

Hay ya un acuerdo muy importante, traducido en 181 votos, en lo que significa una tarea no solamente para la investidura, sino una tarea de Gobierno y de un Gobierno estable, y yo espero que esas amplias zonas de coincidencia que se han manifestado a lo largo del debate, sobre la base de los consensos y de los acuerdos que yo he ofrecido, puedan materializarse en actuaciones concretas porque, sin duda, la necesidad del país pasa también por ahí.

Si, además de eso, nos podemos divertir, mucho mejor.

P.- Enhorabuena, lo primero. Y, lo segundo, el Gabinete de Gobierno más o menos lo tenemos bastante perfilado casi todos, pero hay algo que me gustaría preguntarle: ¿va a haber Portavoz, con cargo de Portavoz? ¿Va a ser un Ministro o va a ser algo relacionado con la Presidencia del Gobierno, pero no como Ministro?

Presidente.- Eso ya se verá. Ya sabe usted que yo soy muy tozudo en mis plazos; probablemente, demasiado tozudo, y algunos de ustedes siempre me lo recuerdan cuando tienen la oportunidad, de lo cual no me quejo. Me parece muy bien que me lo recuerden. Por lo tanto, no voy a dar muchos detalles sobre eso, pero la intención es que habrá una Secretaría de Comunicaciones, habrá una Secretaría de información del Gobierno; pero no existirá, como tal, la Oficina del Portavoz del Gobierno. Por tanto, un miembro del Gobierno hará las funciones habituales de Portavoz después de cada Consejo de Ministros.

P.- ¿Qué Ministro? Un ministro, ¿siempre el mismo?

Presidente.- No siempre el mismo, pero un ministro lo hará habitualmente; pero no quiere decir que sea siempre el mismo. Un ministro o ministra. Más bien, para darles una pista, me da la sensación que va a ser, más bien, ministra que ministro.

P.- Señor Presidente, quisiera saber: una vez que pasen esos días protocolarios, ¿se reunirá usted con los sindicatos?

Presidente.- Sí, claramente. Tenemos ahora un calendario, que es de jura del cargo y toma de posesión mañana; el lunes jurará sus cargos el Gobierno y, por tanto, tomará posesión también el Gobierno; el martes se celebrará un primer Consejo de Ministros; el miércoles será la sesión solemne de apertura de legislatura por S.M. el Rey, y el viernes se celebrará un segundo Consejo de Ministros. Por lo tanto, esta semana está... No he citado el jueves, ni el sábado, ni el domingo, porque ya los días, a esta rapidez, no se distinguen en cuanto a días festivos o no festivos.

Pero tengo previsto, si ellos están en disposición, comenzar la siguiente semana, es decir, la semana --creo que sería-- que comienza el día 13, lunes, con las reuniones ya con centrales sindicales y con la confederación empresarial. Y el diálogo social comenzará esa semana.

P.- Presidente, ¿qué perfil puede dibujar del nuevo Gobierno y cuáles serán las características más destacadas del mismo?

Presidente.- Un perfil magnífico. Será un Gobierno nuevo, un Gobierno competente, que tiene un magnífico perfil y que estoy absolutamente convencido que va a ser capaz de desarrollar las líneas generales de lo que se ha definido ya como un proyecto de centro y reformista. Por lo tanto, el Gobierno dará el tono de lo que significa eso: un Gobierno de centro y reformista. Y estoy convencido de que hará una muy buena tarea.

P.- Enhorabuena, yo también. ¿Nos podría decir cuándo tiene intención de mudarse a la Moncloa?

Presidente.- Cuando me manden, cuando me digan. ¿Qué quiere que le diga? De momento, voy a estar en mi casa.

P.- Cuando le mande ¿quién?

Presidente.- De momento, voy a estar en mi casa; es lo que quiero decir. Pero hay que ir allí, hay que ver aquello. Yo no lo conozco, no lo conozco nada más que lo que lo conoce cualquier español por las imágenes de televisión. Por lo tanto, ya tomaremos esas decisiones.

P.- Señor Presidente, me gustaría preguntarle cuál es su estado de ánimo...

Presidente.- ¿Usted no me da la enhorabuena?

P.- Le voy a dar la enhorabuena.

Presidente.- Déme la enhorabuena, hombre.

P.- Le doy la enhorabuena y le hago una pregunta un tanto personal. ¿Qué sentimientos le embargan en este momento, y si ha mantenido hoy algún contacto con el señor Fraga, el señor Lucas, viejos amigos suyos?

Presidente.- Les acabo de saludar a todos, a todos los Presidentes de Comunidades Autónomas que han tenido la amabilidad de venir. Acabo de saludarles; acabo de saludar a los, digamos, viejos amigos del partido, y he agradecido mucho su presencia. No olvide que para nosotros es un día, no solamente personalmente para mí, especialmente importante; especialmente importante porque es la primera vez que el Partido Popular llega al Gobierno, y eso, después de muchos años de acción política, es especialmente emotivo para todos y particularmente emocionante para algunas personas, ¿no?

Pero que sea la primera vez que se llega al Gobierno por el Partido Popular; que sea la primera vez que el Partido Popular consigue los acuerdos que hemos conseguido con partidos del nacionalismo moderado; el que se produzca ese encuentro histórico; el conseguir una investidura en la primera votación y el haber conseguido poner en marcha la alternancia democrática suponen, como he dicho, un día digno de ser reseñado para la democracia española, y estoy convencido de que un día digno de ser reseñado para la biografía colectiva del Partido Popular y para la de muchos de sus militantes y de sus seguidores, personalmente.

P.- Un matiz a lo último que ha dicho. ¿Comienza hoy, entonces, la segunda transición; lo que usted ha llamado segunda transición?

Presidente.- Comienza una nueva etapa en la vida política española, que estoy convencido de que va a ser para bien de nuestra democracia y de nuestro país, que eso es lo que conviene.

Muchas gracias a todos, ¿eh? Hasta muy pronto.